



西中学校だより

令和6年9月6日

東久留米市立西中学校

「言葉の影響力」

校長 小川 高弘

今年の夏も、東京では観測史上最多の猛暑日を記録し、ここ数年、これまでに経験したことのない猛暑となっています。猛暑に加えて、本校では、9月1日から予定していた3年生の修学旅行が、台風10号の影響を受けました。JRの計画運休により出発日を1日遅らせて、行程を1泊2日に短縮した形での実施となりました。本来出発する予定であった9月1日を急遽登校日とし、日程変更による班行動のコース変更を検討しましたが、急な変更に対する生徒から不満の声も聞かれず、2日間の修学旅行を充実させようという気持ちが伝わってきました。また、往路の新幹線は修学旅行専用列車ではなく、一般客も乗車する一般車両だったため、生徒同士のコミュニケーションも取れませんでした。周りの状況に合わせた立派な態度でした。短くはなりましたが、京都市内の班行動で、事前に学習した京都の名所を巡ることもできたようです。京都と奈良は、旅行が短縮されなくても、見尽くせる場所ではありません。日本の歴史を感じる場所として、別の機会に改めて、京都・奈良を訪ねてほしいと思います。3年生の保護者の皆様には、急な変更にもご理解とご協力をいただき、ありがとうございました。

今年はパリでオリンピックもありました。時差の関係で、決勝種目が深夜から明け方に行われたこともあり、テレビで応援するにも大変でした。一方で、大会中も、終わってからも、SNSによる誹謗中傷のニュースが続きました。参加している選手も審判も、一生懸命やっています。勝ち負けのある競技をしているのですから、それを応援している人も、勝ち負けにこだわる気持ちがあってもおかしくありません。しかし、その思いを誹謗中傷でSNSにのせることが問題として挙げられています。SNSによる応援は、選手にとって、大きな励みとなるはずですが、しかしマイナスの誹謗中傷は、力を発揮できなくなる大きな要因となります。西中生には、これまでも繰り返し話をしてきましたが、改めて、2学期始業式でも、SNSの使い方、誹謗中傷等について、校長から話をしました。誹謗中傷は、中学生だけの問題ではありません。大人も考えなければいけない問題です。よい社会人としても、誹謗中傷をしてはいけないし、SNSの使い方を考えてもらいたいと、改めて感じています。

7月に3種類の新しい紙幣が発行されました。1万円札には、渋沢栄一の肖像画が使われています。渋沢栄一は、数年前の大河ドラマでも取り上げられましたが、明治時代に約500もの企業の設立などに関わったと言われる実業家です。その渋沢栄一の言葉を、始業式で生徒に紹介しました。

「言葉は、禍福ともに引き起こす入口のようなものだ。ほんのちょっとした言葉であっても、軽率に口にしてはならない。」禍福というのは、わざわざと幸せということです。私たちが発している言葉は、まわりの人のわざわざも幸せも生むことができます。自分が発する言葉が、いつも誰かに大きな影響を与えていると考えたいものです。

輝け！ 西中 部活動の活躍！

(敬称略)

【ハンドボール部】

女子 第53回全国中学校ハンドボール大会 優勝

第53回関東中学校ハンドボール大会 優勝

第63回東京都中学校総合体育大会 兼 第63回東京都中学校ハンドボール選手権大会 優勝

優秀選手賞 3年A組 金子 くるみ・3年C組 佐藤 優羽・3年C組 峯村 心

男子 第53回全国中学校ハンドボール大会 優勝

第53回関東中学校ハンドボール大会 優勝

第63回東京都中学校総合体育大会 兼 第63回東京都中学校ハンドボール選手権大会 優勝

優秀選手賞 3年C組 滝澤 栄一郎・3年D組 高木 陽樹・3年D組 武江 一真

【音楽部（西中・南中合同）】

第91回NHK全国学校音楽コンクール東京都コンクール 中学生の部 銀賞

【卓球部】

第19回東久留米市中学校スポーツ大会

2年女子シングルス

優勝 2年D組 熊谷 香乃

準優勝 2年C組 石田 美羽

第三位 2年A組 出口 千晴・2年B組 宇座 結菜

1年女子シングルス

優勝 1年B組 白石 夕実

男子団体 第3位

【男子バレーボール部】

第19回東久留米市中学校スポーツ大会 優勝 優秀選手賞 2年A組 不破 孝貴

【サッカー部】

第19回東久留米市中学校スポーツ大会 準優勝 優秀選手賞 2年D組 高橋 律喜・1年C組 山崎 巧己

【女子バスケットボール部】

第19回東久留米市中学校スポーツ大会 優秀選手賞 2年B組 鈴木 こもも

【女子バレーボール部】

第19回東久留米市中学校スポーツ大会 優秀選手賞 2年C組 坂田 奈月



令和6年8月9日
ハンドボール関東大会
とどろきアリーナ

8月30日にプリントでお知らせしたとおり、市立小・中学校及び市立学童保育所において、2学期から「東久留米市LINE公式アカウント」を活用した「欠席連絡」や「保護者への連絡」が開始されます。登録しましたら「東久留米市LINE公式アカウント」をご利用ください。登録は9月13日（金）までお願いいたします。

マチコミメールに関しては9月20日（金）で学校への欠席連絡、保護者への連絡等は終了させていただきます。部活動等の連絡は引き続きマチコミメールで行います。

東久留米市LINE公式アカウントによる欠席連絡等について

留米市LINE公式アカウント